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《献上今天》圣灵的果子 
 

 

第 9讲：温柔 

 

经文：“圣灵所结的果子，就是……温柔、……”（加拉太书 5:22-23） 

 

“温柔”是基督徒应该具备的美好品格之一，也是圣灵结出的果子，人应该怎样从圣灵结出

温柔来呢？ 

 

“温柔”在旧约希伯来原文的意思：一个意思是温顺的、谦和的、谦虚的；还有一个意思是

地位低下的、卑微的。 

 

从旧约看神待人的温柔 

 

创世记 3:21：当亚当夏娃不听神的话，被撒但引诱犯罪，发现自己赤身露体，躲起来不敢见

耶和华的时候，耶和华并没有大发雷霆，教训他们，反而是用皮子做衣服给他们遮羞或御

寒。 

 

约拿书 4:3-10：当约拿看到耶和华怜悯尼尼微城的人，收回了列怒，他就要寻死，耶和华神

与约拿温和交谈。 

 

列王纪上 19:4：当以利亚因着压力灵性软弱，祈求耶和华取他的性命时，耶和华反而给他饼

和水补充体力（5-9 节），温和地对他说话（11-13 节），帮助他看见自己并不孤单（18 节）。

我们看到，旧约中神常常以温和的态度帮助心灵忧伤的人。 

 

新约中“温柔”希腊文的意思是温和的力量、是避免不必要的严酷。 

 

我们从主耶稣钉十字架，看到祂以极大的温柔来面对暴力、邪恶、残酷的侮辱；我们思想这

位至高无上的上主能降卑自己，成为人子耶稣的样式来拯救全人类，这就是神对人极大的爱

和温柔。 

 

主耶稣教导门徒说：“我心里柔和谦卑，你们当负我的轭，学我的样式；这样，你们心里就

必得享安息。”（马太福音 11:29）主言行一致，祂这样说也这样做： 

 

我们从路加福音 4:16-30 看到：主开始传道的时候，在他从小长大的地方拿撒勒城的会堂

里，读以赛亚书，有的民众就藐视并唾弃他，硬把祂撵出城外，并且要推祂下山崖，主耶稣

与他们不争也不吵，反而温柔对待，淡然从他们中间直行离开。 

 

路加福音 9:51-56：当主去到撒马利亚的一个村庄，当地的人不接待祂，门徒雅各和约翰建

议效法以利亚，吩咐火从天上降下来烧灭村民，然而主温柔教导两位门徒，说：“人子来不

是要灭人的性命，是要救人的性命。”然后就往别的村庄去了。 

 

我们再来看马太福音 21:5 记载：“……看哪，你的王来到你这里，是温柔的，又骑着驴，就

是骑着驴驹子。”。我们看到世上的君王或总统游行的时候，都是骑着高头大马，或是乘着豪

华汽车，前护后拥的，非常威风，一种君临天下、莫敢不从的架势；与之相反，我们的主耶
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稣，祂是万王之王，万主之主；当祂进耶路撒冷时，却骑着一匹小小驴驹，这里让我们看到

“温柔”一词希伯来文的第二个意思：地位低下的，卑微的。 

 

路加福音 7 章记载的件事，让我看到主温柔的待人，很受启发：有一次，一个百夫长托几个

长老来求耶稣去他家里医治他所宝贵的仆人，主就和他们同去；等快要到了，百夫长又改变

心意，又托人去对主说，不要亲自来了，只要主说一句话，他仆人就好了。主听后就稀奇，

夸赞这位百夫长的信心之大。转身对那些人说了一句话就治好了仆人的病。如果我们从常人

的角度来看这事，一般有身分有地位的人是难以做得到的。身为人类的救世主，人请祂来，

祂就来；人请祂不要来，祂就不来，主在地的日子常常是这样被人呼之即来挥之即去，祂并

不在意，祂对人就是这样的温柔和迁就。祂随时随地流露出对人的温柔。 

 

如果换做有这样身分的普通人，会怎样做呢？啊！你请我去给你仆人治病，现在走到半路又

不让我去了？还指挥我怎样做，让我说一句话治好他？你算老几呢？你想让我怎样我就怎样

吗？我偏不，我这身分你不知道吗？我得让你看看我的厉害，我就是不给他治病，即便是

治，也不马上给他治，下次你就不敢这样对待我了……弟兄姊妹，类似这样的人多不多？是

不是越有地位的人越难做到温柔待人？我们看到神是如此温柔对待人，我们是不是也应以温

柔回应神的温柔，也温柔对待身边的人呢？属神的“温柔”是根植于信，确信神是可靠的，

所以我们应当将一切事交托，在生活中无论遇到什么难处都耐心等候神的时间，这并不是消

极的听天由命，或是懒惰，这是有圣灵内住之人拥有的一种温柔平静的心态。另外温柔的人

一点不主观，不固执，心不刚硬，很容易接受别人的意见，不故步自封，也容易改正和受劝

勉。 

 

教会有一位很温柔的姊妹，她讲述自己的经历：姊妹是舞蹈专业毕业，有一次教会准备办一

场歌舞赞美会，排练舞蹈的弟兄姊妹们在一起商讨，各抒己见，她因是舞蹈专业毕业的，发

表了很多自己的建议，竟然没有被弟兄姊妹接纳，最后要按一位没有舞蹈基础的姊妹建议的

来，她当时就按耐不住了，拍着桌子大声说：“我是舞蹈专业，在这方面最有发言权，你们

为什么不听我的……？”大家看到她气急败坏的样子，往日的温柔模样荡然无存。我们的老

我里面哪有义可言？哪有温柔可言啊？平日的温柔其实是建立在不涉及自己的颜面、利益和

被人认可、仰望的基础上的，当自己不被认可、甚至藐视时，就结不出“温柔”的果子了！

后来，姊妹在主前悔改祷告，认识到自己太自是、太爱面子，神不看人有多高学历多专业的

技能，神看重的是人有一颗谦卑、顺服、爱主的心。 

 

最后让我们再重温“温柔”的原文意思：温顺的、谦和的、谦虚的、卑微的。 

 

我们一同祷告：“亲爱的天父，温柔是主耶稣基督的样式，也是主要求我们要结出的圣灵果

子，我们愿意学主样式、追求进深，行事为人与蒙召的恩相称，求圣灵在我们身上做工，帮

助变化我们里面不合神心意的旧性情，直到我们能够结出温柔的果子，荣神益人！因为主耶

稣说了：‘温柔的人有福了，因为他们必承受地土。’奉耶稣基督圣名所求，阿们！” 


